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A CMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ

ATA N. 06/2024

Aos dezoito dias do mês de maro de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a

reunio ordinária da Cmara Municipal, na Sala de reunies da Biblioteca Municipal José

Soares, sob a presidência do Senhor Manuel Antnio Águeda Sequeira, Vice-Presidente da

Cmara, estando presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Loureno Duarte,

Regina Margarida Amada Piedade Matos, Ana Teresa Mafra Neto, Joo Paulo Quinzico

Delgado, Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues.

A Reunio foi secretariadapela Técnica SuperiorAna Paula de Sousa Veloso.

Pelas dez horas e três minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunio, e prestou ao

Orgo executivo Municipal esclarecimentos com relevncia autárquica.

O Senhor Presidente da Cmara, Walter Chicharro, no esteve presente na reunio, por se

encontrar em período deférias de 18 a 23/03/2024, inclusive. --

PERIODODEANTESDA ORDEMDODIA

O Senhor Vice-Presidente Cmara, Manuel Sequeira declarou aberta a reunio de Cmara do

dia 18.03.2024 e prestou ao Órgo Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com

relevncia autárquica: comeou por cumprimentar todos e quis dizer que o Presidente Walter

Chicharro se encontra em período de férias, de 18 a 23.03.2024, tendo justificado a sua ausência

e que estará ali, para o substituir. Comeou por registar a forma correta como decorreram as

eleies legislativas, quis dar osparabéns aos vencedores a nivel nacional -AD e a nivel local ao

PS. Quis registar, que o Parido Socialista na Nazaré continua a ser um bastio socialista e

enquanto elementos ligados ao Partido Socialista, sentem que se mantem mais ou menos a

tradio, com algumas excees, e que a Nazaré continua a "pintar o mapa de cor-de-rosa".

Que, o Partido Socialista na Nazaré, venceu as eleies, com alguma margem, igualmente no

Valado dos Frades, e que em Famalico se registou um empate.

-Que, tinha dado indicao de que se teria dois cabeas de lista - o Joo Paulo Delgado, como
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elemento da CDU e Miguel Cardina como elemento do BE, por Coimbra, e que se esqueceu de

mencionar, o Rui Mauricio, sendo cabega de lista, por Leiria, pelo RIR. Que, pelaprimeira vez se

teve três nazarenos, nas respetivas formaes partidárias, a encabear os processos em cada um

desses Distritos. Que, também será um motivo de orgulho, o facto de se ter novamente um

deputado nazareno, na Assembleia da República, Walter Chicharro e que irá abrir portas no

Parlamento a nivel do próximo governo. Fez referencia de que a própria absteno também na

Nazaré, baixou substancialmente, ficando na ordem dos 44%.

-Quis convidar, a oposio para o evento que se realizará a 21.03.2024, o "Nazaré Summit

2024", no Teatro Chaby Pinheiro em que a organizao conta com a unio de todas as escolas

da rede educativa, centros de formao, etc... do Município da Nazaré, de forma a incentivar e

promover o ensino na regio. Que, o evento, terá lugar em diversos locais de 21 a 23 de maro de

2024, reunindo todos os agentes educativos do Concelho.

Igualmente fez referência ao evento "Nazaré Clássica 2024", na Biblioteca Municipal José

Soares, com o maestro Adelino Mota e que no último dos três recitais conseguiu encher a casa,

sentindo que as coisas estaro a evoluir, no mbito da música erudita.

Salientou, igualmente, que o festival mundial de cinema de turismo, que decorreu no Japo, de 13

a 15 de maro, atribuiu o Prémio "Melhor Destino Turístico - Cidades " ao vídeo "Bigger Than

Life"promocional produzido pela Oonify, para a Cmara da Nazare.

Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que comeou por cumprimentar todos,

agradeceu as informaes prestadas e em relao às eleies legislativas disse: que o PS

continua a ser a fora politica mais votada na Nazaré, independentemente de ter perdido votos,

será um facto. Que se a Nazaré se encontra "pintada de rosa" que lhe apraz dizer que o distrito

de Leiria "se pintou de laranja". Que, as eleies correram de forma cordial, mas normalmente

costuma ser essa a postura na Nazaré. Em relao aos cabeas de lista, quis saudar o Presidente

Walter Chicharro que passará a ser também Deputado da Nao, e que espera que faa um bom
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trabalho, e que a Nazaré tenha uma boa representao. Que, se terá de respeitar a vontade do

povo.

Relativamente ao convite feito pelo Senhor Vice-Presidente, para a Nazaré Summit, disse que já
o tinham recebidopor e-mail. Que o sucesso da Nazaré Clássico, no poderia ser de outra forma,

porque a Nazaré no se limitará só a "cegadas/ranchos".

Relativamente às eleies, disse que, no passado dia 10 de maro, Portugal realizou as eleies

legislativas, e que do resultado das mesmas terá de se realar muito positivamente o facto, da

afluência às umas ter sido a mais elevada desde 1995, que dos dez milhes de portugueses

chamados às urnaspara votar, para estas legislativas, 66,3% disseram presente, e que espera que

continue sempre a subir, porque o voto será a voz do povo, será o bastio da democracia. Quis

realar, o facto de os portugueses optarem claramente por uma mudana, e que apesar de no

estarem todos os votos apurados, a coligao AD foi a que teve o maior número de votos tendo

vencido as eleies. Que, o povo português optou por dar uma maioria esmagadora à direita, e

assim penalizar a esquerda que governou nos últimos oito anos em Portugal, mas cujo o legado

resultante das políticas públicas implementadas teve um impacto negativo na vida dos

portugueses, porque muito pouco funcionou desde a saúde a educao, da justia às foras de

segurana, passando pela habitao, etc.

-Quis colocar algumas questes que há quase ano e meio, o PSD questionou o executivo, sobre

uma quantidade de ajustes diretos prestados à Cmara Municipal, cujas publicaes no portal

dos contratos públicos, foram efetuados há muitos meses, mais de um ano, depois da data de cada

contrato, no tendo sido cumprido o prazo legal, para essa ao, com a agravante de o

pagamento ter sido feito sem que essa publicao tivesse sido efetuada. Que, como se sabe, essa

publicitao será obrigatória, no prazo de 30 dias e que essa publicitao constituiu condio de

eficácia sobretudo para efeitos de pagamento, com consta no ar". 127° do Código dos Contratos

Públicos ... "Publicitao e eficácia do contrato - A celebrao de quaisquer contratos na
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sequéncia de consulta prévia ou ajuste direto deve ser publicitada, pela entidade adjudicante, no

portal dos contratos publicos através de uma ficha conforme modelo constante de portaria dos

membros do Governo responsáveis pelas áreas das finanas e das obras públicas. 3 - A

publicitao referida no n.º1 é condio de eficácia do respetivo contrato, independentemente da

sua reduo ou no a escrito, nomeadamente para efeitos de quaisquerpagamentos. "que tudofoi

pago sem essa devida publicitao. Que, no seguimento dessa questo, solicitaram que fosse

pedido parecer à CCDR sobre o assunto, mas até há data ainda no houve resposta. Que,

gostariam de saber, a datas exata do pedido, que foi colocado à CCDR e receber a documentao

e também saber o que se encontra a serfeito.
- Questionou sobre o encerramento do Ascensor, estando a aproximar-se a última data apontada

para a sua reabertura, quefoifinal de maro, e perguntou sejá existem condies para confirmar

essa data? Quis realar mais uma vez, os avultados prejuízos dos comerciantes do Sitio e também

na Nazaré, mediante a quebra das receitas provocadas pelo encerramento do Ascensor e quis

saber o que estará a ser pensado para ajudar os mesmos. Referenciou que asportas do Ascensor,

se forem para continuar fechadas, será muito importante que se coloque informao na porta,

para os turistas, de forma a poderem saber porque se encontra fechado, e igualmente estar

afixado uma alternativa e onde podero aceder.

- Quis, chamar a ateno para as condies em que se encontram os tanques do Sitio e os da

Pedralva, que também fazem parte da história da Nazaré e esto muito descuidados.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que comeou por cumprimentar todos,

mencionou as eleies: "Após os resultados das recentes eleies legislativas, ocorridas em 10 de

maro de 2024, estas marcaram um ponto de viragem significativo na trajetória politica do nosso

pais, com a vitória da direita, encerrou umperiodo de governao da esquerda que, seprolongou

por tempo demais. No podemos ignorar os contornos desafiadores que delinearam este

escrutínio. Testemunhamos uma tentativa deliberada de esvaziar a AD, através de tentativas de
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colagem ao partido CHEGA mais uma vez. Contudo, tal estratégia, em vez de enfraquecer a

direita, mobilizou uma parte significativa do eleitorado para este campo politico. E tempo de

reconhecer que o pais enfrenta uma fase crítica, caracterizada pela degradao dos servios

públicos e por um fraco crescimento económico aquém das nossas potencialidades. E
inconcebível que, num contexto onde tinham todas as condies favoráveis, estas no tenham sido

aproveitadas. A mobilizao da sociedade civil, refletida no resultado das umas, é uma clara

manifestao da urgência de mudana. A deteriorao dos cuidados de saúde, a crise na

educao e as falhas no sistema de justia tornaram-se inadiáveis para a populao. E hora de

restaurar a excelência nos servios públicos, de promover um crescimento económico sólido e

inclusivo, e de assegurar o bem-estar e a justia para todos os cidados. Que este novo ciclo seja

marcado pela esperana, pela responsabilidade e pelo compromisso com o bem comum". ___--__

Quis, saber o ponto de situao, relativamente ao projeto para o Parque de Estacionamento junto

ao Tribunal, e que tinha ficado acordado que iria ser remodelado e que iria sofrer alteraes? _-_

- Usou da palavra o Senhor Vereador Joo Delgado, cumprimentou todos e desejou uma boa

sesso de trabalho. Que, em relao à Nazaré Summit, quis dar a merecida valorizao a

iniciativas desta ordem de grandeza, pela forma e pelo conceito, que so absolutamente

necessárias ao desenvolvimento no nosso concelho. Que, no será aprimeira vez que se agrupam,

a todas as estruturas de ensino e formao, do Concelho, mas que as organizaes coletivas já o

fizeram, nomeadamente o "Nazaré, Marés de Maio" e também em relao à Biblioteca da

Nazaré, nomeadamente nos anos de 2018 e 2019, nas comemoraes do 25 de abril, que

receberam posies alusivas ao tema, sendo uma boa iniciativa. Que, defacto o conceito no será

novo, mas que deve ser adotado e aprofundado, sendo sempre bom envolver todas as estruturas. -

- O Senhor Vereador Joo Paulo Delgado, colocou questes que aqui se transcrevem:

"Bom dia. Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através da

Internet. Votos de uma boa reunio de trabalho.
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Questes prévias:

Apresentamos os sentidos pêsames à Dra. Helena Pola pelo falecimento de umfamiliar direto; _-_

Valorizamos a forma como decorreu o último ato eleitoral;

Valorizamos a iniciativa cultural "Nazaré Clássica",

1º. - Balano das eleies Legislativas

Saudar a forma como decorreram as eleies no plano local. Naturalmente, aceitar à vontade

popular e lutar como sempre para inverter o que sabemos que ai vem!

Valorizar a receo à CDU numa ao de campanha na CMN - grande momento de interveno

e esclarecimento junto dos trabalhadores que só dignifica e robustece a democracia local;

Desejar bom trabalho a Walter Chicharro, recentemente eleito para a AR; desejando igualmente

que se centre no nos seus interesses pessoais - que nos parece ter sido um padro nestes 10 anos

de governao local -, mas sim na vida daqueles que o elegeram;

A lamentar temos, mais uma vez, a primeira posio do Concelho da Nazaré como o concelho do

Distrito de Leiria com maior taxa de absteno (43,78%), mais de 10 pontos percentuais acima

da média do distrito e dopaís, sendo mesmo, uma das mais elevadas taxas de absteno de todo o

território nacional. Algo muito preocupante, que nos deve envergonhar a todos e que decorre de

diversas variáveis, designadamente o desinteressepela participao que é promovida em diversas

frentes, a no resoluo dos problemas reais das pessoas, os investimentos em matérias

das coletividades, o desinvestimento na Cultura, nos mecanismos de reflexo e ao coletiva, a

desesperana fomentada, a retórica de que no há futuro, logo no vale a pena lutar nem

participar! Há muito que no plano local e nacional, aquilo que mais interessa é jogar com as

emoes das pessoas manipulando e secundarizando as matérias no campo da razo. O resultado

está à vista de todos e é algo que a CDU tem vindo a denunciar há muitos anos a esta parte - e

AYecundá1ias, o esvaziamento das humanidades e do espírito critico nas escolas, o esvaziamento

isso, em si mesmo, é um ato profundamente revolucionário. | CDU no atingiu os objetivos
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traados, considerando que está agora em situao de maior dificuldade no quadro do trabalho

institucional, tendo em conta a nova composio da Assembleia da República;

Os reforos da representao das foras de direita colocam novos desafios e muito maiores

dificuldades aos trabalhadores e ao povo do distrito e do pais, tal como a nossa história recente

comprovou;

As ausências de respostas às necessidades das populaes determinaram um caldo social,

económico epolítico que originou uma profunda revolta nas pessoas que no encontram solues

para a enormidade de problemas com os quais se confrontam diariamente, ao mesmo tempo que

assistimos a lucros record das grandes multinacionais, desde a grande distribuio à energia, à

banca, etc.;

Neste cenário, as responsabilidades do PS so enormes, sendo que contou com uma maioria

absoluta, com vastos recursos financeiros, mas que, ainda assim, optou por no querer resolver

os reais problemas das pessoas, indo atrás das contas certas, das imposies de Bruxelas, e

sempre com o alto patrocínio (e do posicionamento politico) de Marcelo Rebelo de Sousa,

deixando as condies de vida daqueles que vivem do seu trabalho em avanado estado de

deteriorao e empobrecimento; Para além das opes de classe tomadas pelo PS, o mesmo, na

última legislatura deparou-se com uma panóplia de casos que aprofundaram ainda mais essa

revolta e a desconfiana das populaes face aos representantes políticos e para com as

instituies que do forma a um Estado de Direito democrático levando, também por essa via, ao

desfecho eleitoral que agora sabemos;

A menor representao parlamentar que a CDU terá na próxima legislatura é também resultado

de uma campanha de apagamento, silenciamento, apoucamento, uma campanha constantemente

caluniosa e muitas vezes caricatural desferida pela comunicao social dominante (epelo grande

capital que a controla) conta a CDU, tendo em conta que é esta a fora política que no verga, e

que, sendo este um aspeto crucial, preserva a sua identidade, capacidade e ligao à luta de
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massas em todo o pais e a vida real das pessoas; uma queda eleitoral também fabricada pelo

frenesim das sondagens que acertam muito pouco, e que visam a construo de resultados muito

mais do que aferir tendências de voto ou meras projees;

Afirmamos que um voto na CDU é um voto que no defrauda nem engana, é uma garantia de

trabalho, honestidade e confiana. Por isso, agradecemos todo e cada um dos votos depositados

na CDU, reafirmando que no se vo arrepender de o teremfeito;

A grande campanha de esclarecimento e o enorme contributo dado à democracia só nos pode

deixar orgulhosos do trabalho feito, esperando que essas sementes possam germinar em coisas

boas para o nosso futuro coletivo, tendo em conta o quadro de enorme regresso politico-social

que estamos a viver.

Regresso político-social que também se denota pelo incómodo que ainda faz a tanta gente os 4

deputados que a CDU, apesar das vontades de muitos, ainda mantem, aguentando o inimaginável

em democracia, resistindo ao impossível para continuar a defender o regime democrático, os

valores de abril e a constituio da Republica. Contrariamente, a eleio de 50 deputados por

parte da extrema-direita, antidemocrática, racista, xenofoba, homofobica, violenta, que pretende

destruir o Estado social, a democracia, a escola pública, o SNS, e fomentar um retrocesso social

sem precedentes, 50 anos após o 25 de abril, parece estar a incomodar muito poucos. Os que há

uns meses pediam a ilegalizao do PCP, ou seja, a ilegalizao de quem construiu com o sangue

dos seus militantes a democracia que temos, pouco ou nada se incomodam agora com a ascenso

meteórica dos que, com o desmedido apoio financeiro dos grandes grupos económicos que sugam

diariamente o país, e contando com a promoo até à náusea da comunicao social dominante,

a querem destruir! Sempre afirmamos, também aqui neste órgo (bastará consultar as atas), que

a estratégia de ataque e menorizao das foras progressistas à esquerda do PS por parte do

mesmo, era a via mais rápida para pr a direita e a extrema-direita em situao de governar. Ora

ai está o que sempre dissemos. O caos político e social, quando tantos pretendiam alcanar a to
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esperada estabilidade. Agora sabemos que, na arena social, as lutas serdo muitas e sempre

travadas pelos mesmos do costume ~ A CDU e o PCP. Sempre afirmámos e continuamos a

afirmar: no há derrotas que nos faam desistir, nem vitórias que nos faam descansar. Por isso,

o caminho é só um - sempre em frente, a lutarpelo povo epelopaís!

2º - Ausência de resposta ao requerimento submetido na reunio de cmara de 5.2.2024, sobre

os propósitos da reunio realizada entre o Sr. Presidente da CMN, Walter Chicharro, e um tal de

Patrik Abikzer, descrito como investidor, mas, ao que apuramos é presidente de uma empresa que

se dedica à gesto de fundos de investimento no Canadá. Queremos saber para quando as

respostas ao requerimento;

3º -ÁreadaSaúde:
Problemas na espera pelas consultas complementares no C. S. Nazaré... Já falámos nisto a 04 de

dezembro de 2023... disseram que iam ver o que se passava.

Continuam a chegar-nos relatos de utentes que passam algumas horas na rua à espera que

comecem as consultas complementares porque os seguranas no deixam os doentes esperar

dentro do edificio do centro de saúde até à abertura às 20 horas.

3.1 - Podem dizer-nos que tipo de servio é este que está a ser prestado aos utentes do nosso

centro de saúde?

Já no Polo de Saúde de Famalico chegaram-nos relatos de utentes a quem está a ser indicado

quepara certos assuntos tero que se dirigir ao Polo de Saúde de Valado dos Frades.

3.2 - O que é que sepassa também ali?

Por sua vez, continua a no haver médico de família, ou mesmo médicos destacados diariamente

no Polo de Saúde de Valado dos Frades.

3.3 - Que resoluo está a ser tomada pelo executivo para resolver estes problemas na área da

saúde no concelho?

4º Valado dos Frades: Ponte do Rio da Areia -ponto de situao;
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- Limpeza das calhas de recolha das águas da chuva no cho da praa 25 de Abril? Já houve

interveno?

5º - Respostas às questes colocadas pela ACISN aquando do último campeonato de ondas

gigantes, para quando teremos conhecimento disto, tendo em conta as implicaes e infraes

quepodero existir?

6º - Bairros sociais digitais - Ponto de Situao? Onde vai ser implantado o centro de

operaes?

7°. -Mercado Municipal: há desenvolvimentos sobre a questo aqui colocada na última reunio?

Abertura pelo menos em alguns dosferiados?

8º. - Cultura:

Valorizar o lanamento do Livro Infantil "Histórias Felizes", da autora Susana Figueira, com

ilustraes de Tatiana Dolgova, nopassado dia 2 de maro. Às nossas felicitaes.

- Valorizar os programas da Antena 1, da responsabilidade do jornalista Nazareno Mário

Galego, "De Cravo ao Peito

mas, essencialmente, pela sua importncia na defesa da democracia, to atacada nos dias que

correm".

- Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente, para responder às questes solicitadas: fez

referência ao período de nojo que a Dra. Helena Pola está a viver, por fora do falecimento do

seu pai e que retomará as suas funes amanh, enviando as suas condolências.

Que, relativamente à análise que cada um fez sobre as eleies, disse que, a sua análise foi
meramente local, e até regional, por fora da eleio do Dr. Walter Chicharro. Referiu que, com

o que se prende da absteno, esses foram altos a nível local, porqueprovavelmente no se revém

nos projetos indicados.

Sobre, as questes que se prendem com a saúde, disse que, têm feito presso junto da unidade

local de saúde da regio de Leiria. Que, têm uma reunio marcada, que infelizmente foi
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desmarcadaporforca de uma fatalidade que seprendeu com a morte dafilha do Presidente Jorge

Vala, de Porto de Mós, para se debater esses assuntos, mas ainda no existe uma data definida,

para se poder debater esses assuntos que so urgentes. Que, existem questes que foram

colocadas ao Presidente Walter, e que fará com ele esse trabalho, um de cada vez estiveram

ausentes, e que espera que na próxima semana se possam sentar, para que ele possa passar o

testemunho dos assuntos.

Sobre os bairros digitais, informou que ainda no têm Sede, para se poder implementar/instalar,

os mesmos, sendo que a parte administrativa está a ser desenvolvida. Que, no pode estar

presente na apresentao do livro de Susana Figueira - nasceu em 1961 na Nazaré. Professora de

línguas e tradutora desde 1983, teve sempre como paixo o desporto, as artes e a literatura., mas

que no deixou de registar esse momento de grande exaltao à mulher. Que, tiveram três

premiadas, a nível local - e fez referência a Alice Vieira, e Dra. Isabel Soares, que ajudaram a

engrandecer o projeto.

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que da última vez que foi indagada

sobre o assunto, disse que, mostrou logo a sua disponibilidade para perceber de que forma se

poderia dirimir a questo e que assim o fez - foi dado a possibilidade dos comerciantes de

poderem fazer chegar por escrito a sua vontade e que automaticamente procedeu à apreciao

técnica-jurídica da questo. Que, quando foi feita essa apreciao, tiveram em considerao,

tudo o que seja questes de encerramento e de abertura. Que, no existe uma previso no

regulamento, mas quer seja por interpretao extensível do artigo 4º. em que se encontra previsto

que o horário seja decidido em reunio de Cmara, mas também se poderá entender para

aberturas e encerramentos. Que o artigo 38º do mesmo regulamento, poderá prever essa

resoluo em reunio de Cmara. Que, esteve a ver, com os técnicos da DOMA, que essa questo

foi decidida na reunio de Cmara de -18 de dezembro de 2023. Que, como habitualmente terá de

ter uma participao dos vendedores, e à semelhana do que tem sido todos os anos, foi
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promovida a distribuio de inquéritos, para que cada um deles pudesse dar a sua opinio sobre

os feriados relativamente a 2024. Que, para além dos inquéritos, também se fez no dia 05/12 uma

reunio na Biblioteca José Soares, ondepuderam estarpresentes também os vendedorespara que

sepudessefazer um apanhado dos inquéritos e que se decidisse o que seria importantepara o ano

seguinte. Que, após essa questo, foi feita a proposta para o ano de 2024, ficando decidido

quanto aos feriados. Que, todos os vendedores fizeram a sua gesto em 2024. Que, enquanto

decisora, entendeu que foram utilizadas as ferramentas necessárias para que as pessoas que

agora pedem para ser aberto naquele feriado especial, no o fizeram em tempo útil, no se

podendo em detrimento de uns, no utilizar as ferramentas legais ao disporpara interveno em

tempo útil. Que, teve o cuidado de reunirpresencialmente e transmitir essa mensagem.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, para dar notas: quis fazer uma

análise das eleies e disse que quando se fala em democracia, será importante referenciar que

houve uma ingerência clara por parte da justia, naquilo que foi uma deciso, que sendo ainda

hoje inacreditável, existe um documento que sai da Procuradoria Geral da República, a

referenciar uma investigao sobre o Primeiro Ministro e até à data, passados quatro meses e

meio, ainda no foi ouvido!

Sobre o Ascensor disse que, pediram na última sexta-feira à APA, as Atas das últimas reunies,

porque no têm tido acesso a nada do que se passa, e o que sabem, será de forma informal: que

provavelmente, antes de sexta-feira Santa, o Ascensor, estará, da parte deles, disponivel para

reabrir, mas que existem ciosas que no podem fazer, nomeadamente no que diz respeito às

portas que se encontram por afinar. Que, ainda no foi respondido pela APA se podem

intervencionar no dia 20, mas no se obteve resposta, sendo uma preocupao. Que, fez durante a

semana um ano, que o Ascensorfechou, por culpas externas, constituindo uma preocupao. Que,

na altura percebeu que as coisas iam correr menos bem, nunca pensando que chegassem ao

patamar onde esto.
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- Que, em relao à informao aos turistas, disse que, irá ver se lá existe alguma informao e

se no existir que irá falar com os funcionários, com o responsável de seo, para tentar ver o

que se poderá fazer.

-Relativamente aos comerciantes do Sitio, referenciou, que obviamente a situao do Ascensor

teve impactos na economia do sítio.

- Relativamente aos tanques no Sítio, referiu que, pensa que, quem fará a gesto dos tanques e as

dinmicas naquela área, será a Junta de Freguesia da Nazaré.

Interveio o Senhor Vice-Presidente, para acrescentar que, queria fazer referencia ao trabalho

desenvolvido porMário Rui Galego - que depois de uma longa carreira na Antena I, o nazareno

Mário Rui Galego foi nomeado diretor de informao da rádio da RTP.

- Usou da palavra o Senhor Engenheiro Joo Santos, para dar respostas às questes

solicitadas: sobre a Ponte do Rio de Areia, referiu que perguntou à empresa porque no tinha

reiniciado os trabalhos, e a resposta foi que o rio no momento no permite, que as máquinas se

entrarem no leito do rio, podem correr riscos, porque a água se encontra a um nível elevado e

que a corrente também é forte e que têm de aguardar.

- Que, relativamente à recolha das águas, da Praa 25 de abril, disse que, quando foi feita a

calha, que existe um deficit de dimetro, em termos da rede de esgotos, e que um dia, tero de

intervir, sendo uma das causas do no escoamento, naquela zona.

- Usou da palavra a Senhora Arquiteta Teresa Quinto, que disse que, quem ficou de fazer o

projeto de reordenamento do Largo do Tribunal, foi a Arquiteta Maria Joo. Que, em relao ao

pedido de licenciamento, no qual haveria um valor atribuido, disse que, ainda no se encontra

concluído. Que, as especialidades, ainda no foram apresentadas. Que, ainda se encontra numa

fase de apresentao dos projetos de especialidade, deferimento final, dependendo da vontade do

promotor, que tem o prazo de 1 anopara apresentarprojetos de especialidade, para depois haver

o deferimento final, se for essa a deciso do executivo camarário e que depois ainda tem um
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prazo para fazer o pagamento das taxas para ser emitida a licena.

Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para referenciar que em relao ao

Parque de Estacionamento, e em simultneo, com o Gabinete de Mobilidade e Trnsito, com a

ajuda da Arquiteta Maria Joo, já foi projetado/desenhado, três possibilidades, onde se terá

oportunidade de escolher uma delas, dentro do numero de veiculos que poderiam ser

estacionados, e que depois, será só conciliar de forma a se conseguir finalizar o procedimento

com aquilo que oprivado, irá promover.

INTERVENÇÃO DO PBLICO:

No houve interveno do Público.

180/2024 - ATA DE REUNIÃO

Presente a ata da reunio ordinária número vinte e sete, de 27 de novembro de 2023, para leitura,

discusso e votao.

Deliberado aprovar.

No tomaram parte na votao, os membros que no estiveram presentes.

181/2024 -ATA DE REUNIÃO

Presente a ata da reunio ordinária número vinte e oito, de 04 de dezembro de 2023, para leitura,

discusso e votao.

Deliberado aprovar.

No tomaram parte na votao, os membros que no estiveram presentes.

182/2024 - 1.ºALTERAÇÃOMODIFICATIVA AO PPI- ANO 2024

Presente informao n. °196/DAF-SGFCT/2024, datada de 2023.03.11, sobre o assunto acima

referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse que se tratando de um assunto que vem após uma proposta

da CDU, aprovada em 27 de fevereiro em reunio deste órgo, e porque entendemos da maior
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importncia que se abra a rúbrica no oramento para depois ento se poderem iniciar as obras

no edifício do Polo de Saúde de Valado dos Frades, [Aa CDU votará favoravelmente este ponto. _-__

Deliberado por unanimidade aprovar, e enviar à Assembleia Municipal para deliberao final. _-_

183/2024 - RESPOSTA À AUDIÊNCIA PRÉVIA DE DECLARAÇÃO DE CADUCIDADE -

RIONOVO NAZARÉ

Presente processo obras n. "2/85, com requerimento n. º 276/24, local - Rio Novo - Nazaré,

acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da

pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, em no declarar a caducidade da licena de operao

de loteamento, nos termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento

Urbanístico. --

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 183/2024, 184/2024, 185/2024, 186/2024, 187/2024, 188/2024 e 189/2024

da reunio de cmara de 18 de Maro de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta

que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou Declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 183/2024 e até ao 188/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos
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foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos.

184/2024 - AUTO DE VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DAS CONDIÇÕES DE
SALUBRIDADEE SEGURANÇA DO EDIFCIO - TRAVESSA DO POMAR S/N -NAZARÉ

Presente Auto de Vistoria n. "11/23, referente ao processo de vistoria n. ° 263/23, com

requerimento n. °1016/23, acompanhado de informao técnica da Comisso de Vistorias da

Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, nos termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso

do Planeamento Urbanístico:

a) a determinao da demolio do imóvel, apresentando a comunicao prévia no prazo de 45

dias e 60 diaspara a execuo da concluso da obra;

b) atribuir o Nível de conservao ao imóvel "Péssimo";

c) dispensar a audiência prévia aos interessados;

d) a interveno do Servio Municipal de Proteo Civilpara tomada das medidas urgentes que

vier a considerar necessárias.

Os vereadores, Fatima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:
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"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 183/2024, 184/2024, 185/2024, 186/2024, 187/2024, 188/2024 e 189/2024

da reunio de cmara de 18 de Maro de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta

que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. "

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou Declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazare, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 183/2024 e até ao 188/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivopara deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. "

185/2024 - EXPOSIÇÃO RELATIVA AO PROCESSO N. "352/23 MMURO EMMAU ESTADO
-RUA ENG; REISDE CARVALHON.º2 -NAZARÉ
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Presente processo fiscalizao n. "151/23, com requerimento n. ° 05/24, local - Rua Eng. Reis de

Carvalho n.º 2, - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, nos termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso

do Planeamento Urbanistico

a) tomar conhecimento de que foi dado cumprimento ao deliberado em reunio de Cmara

realizada em 11.09.2023;

b) extinguir o procedimento e arquivar o processo.

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 183/2024, 184/2024, 185/2024, 186/2024, 187/2024, 188/2024 e 189/2024

da reunio de cmara de 18 de Maro de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta

que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso votofavorável.
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou Declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 183/2024 e até ao 188/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da
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autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. a"

186/2024 - LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR - RUA DA PESCARIA -

SERRA DA PESCARIA - FAMALIÇÃO
Presente processo obras n. "4/24, com requerimento n. ° 359/24, local - Rua da Pescaria - Serra

da Pescaria - Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 183/2024, 184/2024, 185/2024, 186/2024, 187/2024, 188/2024 e 189/2024

da reunio de cmara de 18 de Maro de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta

que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.
"

187/2024 - LICENCIAMENTODE OBRASDE EDIFICAÇÃO -A AVENIDA DA REPUBLICA

N.º40-NAZARÉ
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Presente processo obras n. °212/23, com requerimento n. ° 343/24, local -Avenida da República,

n.º 40, Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que

fazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 183/2024, 184/2024, 185/2024, 186/2024, 187/2024, 188/2024 e 189/2024

da reunio de cmara de 18 de Maro de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta

que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou Declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazare, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 183/2024 e até ao 188/2024 inclusive nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de
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boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos.

188/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM

EDIFCIO - RUA DA LIBERDADE, N.º O90ERUA DASABEGOARIAS, N.º 75 -NAZARÉ

Presente processo obras n. 494/23, com requerimento n. ° 216/24, local - rua da liberdade, n.º

90 e rua das abegoarias, n.º 75 - Nazaré, Nazaré, acompanhado de informao técnica da

Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se da

por transcrita. _--_

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 183/2024, 184/2024, 185/2024, 186/2024, 187/2024, 188/2024 e 189/2024

da reunio de cmara de 18 de Maro de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta

que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável,
"

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou Declarao de Voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 183/2024 e até ao 188/2024 inclusive, nos seguintes termos:
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivopara deliberao; Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. "

189/2024 - PROTOCOLO ENTRE O MUNICPIO DA NAZARÉ E HOPE ZONES

ASSOCIATION

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °93/DOMA-GPP/2024,

datada de 2024.03.04, que anexa minuta doprotocolo entre o Município da Nazaré e Hope Zones

Association, com vista à implementao do Projeto Nazaré 2023, denominado Hangar Hope

Zones Association, o presente assunto faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse no saberem se o assunto da elaborao deste protocolo foi,

ou tinha de ser, tratado no mbito do Conselho Municipal para os Assuntos do Porto e da

Economia do Mar. O que sabemos é que o mesmo no foi abordado nesse contexto, na ultima

reunio. Ainda assim, entendemos que deveria ter sido, nem que fosse para recolher contributos

dos conselheiros... sendo um protocolo que aborda a utilizao de um meio fisico no porto e

tendo em conta a ligao à economia do mar, nem que seja pelo apoio a actividades de surf e

limpeza das praias e do oceano, apoio a atletas nacionais, e ao desenvolvimento do projeto:
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"Nazaré Artificial Reefs Seaweed Planting Pilot. - Ja agora, pretendemos que nos informem qual

o ponto de situao deste projecto? Também temos algumas reservas sobre o que se encontra no

protocolo, no que concerne à identificao dos outorgantes. Veja-se por exemplo no enunciado e

na assinatura final, constam nomes diferentes quanto ao representante da CMN. Isto poderá ficar

assim, ou será alterado?

Deliberado por unanimidade aprovar, o Protocolo entre o Municipio da Nazaré e o Hangar Hope

Zones Association.

Os vereadores, Fatima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declarao de voto que se transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 183/2024, 184/2024, 185/2024, 186/2024, 187/2024, 188/2024 e 189/2024

da reunio de cmara de -18 de Maro de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta

que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos tém

algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos,

tomamos como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos

superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados

quaisquer motivospara deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável.
"

190/2024 -ABATEDE ÁRVORESNO CONCELHODA NAZARÉ

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 104/DOMA/2024,

datada de 2024.03.12, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador lamenta que na freguesia da Nazaré no acontea a substituio das árvores tal

como acontece em Famalico.

Deliberado por unanimidade proceder, ao abate de árvores, no Concelho da Nazaré, nos termos

da informao da DOMA.
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191/2024 - REGULAMENTO DE APOIO A FAMILIA - APOIO A NATALIDADE
_

DEFERIMENTO DE CANDIDATURAS E PAGAMENTO DE 1.º TRANCHE

CANDIDATURASDE FEVEREIRODE 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. 34/GAS/2024, datada

de 2024.03.01, sobre o assunto acima referido que fazparte da pasta de documentos da reunio e

se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o pagamento das devidas comparticipaes monetárias às

candidaturas de fevereiro assinaladas, e pagamento de 1º. Tranche, de acordo com a Informao

Nº 34/2024 do Gabinete de Ao Social.

192/2024 - PROGRAMA CLDS 5G - CONVITE PARA MANIFESTAÇÃODE INTERESSE -

PARA APROVAÇÃODA CMARA MUNICIPAL

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. 36/GAS/2024, datada

de 2024.03.07, sobre o assunto acima referido quefazparte da pasta de documentos da reunio e

se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Confraria de Nossa Senhora da Nazaré, como Entidade

Coordenadora Local da Parceria, dos CLDS 5G para o Concelho da Nazaré e comunicar ao

Instituto de Segurana Social, deforma a serem cumpridas todas as obrigaes legais.

193/2024 - SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DA NAZARÉ - CONTRATAÇÃO DE
TRANSPORTES COLETIVOS
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 21/SAFD/2024, datada

de 2024.03.12, sobre o assunto acima referido quefazparte da pasta de documentos da reunio e

se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado informou que o TUMG na Marinha Grande é de gesto

inteiramente municipal. No é nenhuma concesso. E vai a todas asfreguesias do concelho.
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Deliberado por unanimidade aprovar, a adjudicao, aos Servios Municipalizados da Nazaré,

de um plafond de 4.000€ (quatro mil euros) para os transportes coletivos cedidos, no mbito do

apoio concedido às atividades de carácterpontual, reserva que deve ser usada durante 2024, por

necessidades, à área do desporto epagos mensalmente. Deliberado ainda:

a) só atribuir transportes para destinos em território continental (em Portugal) e com distancias,

entre a Nazaré e o destino, compreendidas entre os 40 (quarenta) e os 300Km.

b) a submisso de qualquer solicitao deve serfeita com 10 (dez) dias úteis de antecedência, sob

pena de excluso.

194/2024 -MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O NAZARÉ DOM FUAS

ANDEBOL CLUBE - 35º NAZARÉ CUP - TORNEIO INTERNACIONAL DE ANDEBOL

JOVEM, DR. FERNANDO SOARES 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n. "14/SAFD/2024, datada

de 2024.03.04, que anexa minuta deprotocolo entre oMunicípio da Nazaré e o Nazaré Dom Fuas

Andebol Clube, com vista à realizao do 35º Nazaré Cup 2024 - Torneio Internacional de

Andebol Jovem, Dr. Fernando Soares, a realizar-se entre os dias 26 a 30 de maro de 2024, que

faz parte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse ser mais - Mais um apoio financeiro de grande valor, cerca

de 32.585, 00€, para a associao organizadora deste torneio, numa cmara em que no dia em

que informa deste protocolo têm uma disponibilidade financeira de 192.466,06€, alguma coisa

no está certa na gesto dos dinheiros públicos que está a ser levada a cabo pelo executivo do

PS. Destacar ainda, que além do financiamento directo com a verba indicada, existe também um

muito elevado financiamento com custos de pessoal e de meios da autarquia, dos SMN e da NQ,

onde se podero acrescentar, sem grande erro, mais alguns milhares de euros. Se no ano anterior

o valor atribuído em idéntico protocolo foram 22.650,00€, - menos cerca de dez mil euros

relativos a este ano -, quando haviam Fundos Disponíveis no valor de 1.373.067,47€, e nós
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dissemos: - "Um município nas condies em que o nosso se encontra, com um cenário de crise

aguda que atravessamos, com centenas ou mesmo milhares de pessoas a passarem por

dificuldades extremas, no nos parece lógico continuar a despender verbas to avultadaspara um

projecto desportivo em que a própria generalidade da comunidade pouco participa, pouco se

identifica, mas que o comparticipa fortemente com os seus impostos. Nada contra os apoios.

Entendemos é que os mais dispendiosos devem ser reajustados à realidade actualparaprecaver o

futuro de toda a comunidade. Um dia podemos querer apoiar mesmo com pouco e no temos, ou

no nos deixam. Este ano no podemos dizer diferente, pois os problemas das familias e dos

trabalhadores e pequenos e médios empresários no melhorou neste concelho. Tal como no

melhorou a situao financeira da autarquia. Ora, o que já hoje está em causa é isto mesmo: um

muito baixo valor de disponibilidades financeiras que se vêm apresentando desde o início do ano.

Isto para a CDU, que acompanha todos estes acontecimentos com muita ateno e cuidado, é um

claro alerta para que alguma coisa vai aparecendo muito mal nas finanas da autarquia. E
lembramos que há compromissos, por exemplo de obras, que têm de ser pagos até determinados

prazos. Por muito que se goste de desporto, e muito particularmente de algumas modalidades, e

que se goste deste torneio, no podemos aceitar este enorme apoio, que contrasta também com os

restantes apoios dados a outras associaes desportivas com trabalho e presena na

formao de atletas nazarenos, mas no só. Para já no falar na total ausência de apoio a

algumas associaes ou cooperativas culturais, factos que já nos fomos habituando durante a

ultima década, mas que se acentuam muito quando se comemoram os 50 anos do 25 de abril e, ao

que parece, no há quaisquer apoiosfinanceirospara a maiorparte das coletividades que tenham

programao própria neste mbito. No estamos contra o apoio, mas contra o valor do mesmo e,

mais uma vez, com o desencontro entre os apoios à cultura e os apoios a certas colectividades

diária

desportivas.
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Deliberado por maioria aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao com o Nazaré Dom

Fuas Andebol Clube -35Nazaré Cup - Torneio Internacional de Andebol Jovem, Dr. Fernando

Soares 2024, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor dos membros do

PSD e um voto contra do membro da CDU.

195/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CLUBE

TAEKWONDODA NAZARÉ - 4º TORNEIO POOMSAENAZARÉ - TAEKWONDO 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n. "15/SAFD/2024, datada

de 2024.03.04, que anexa minuta de protocolo entre o Municipio da Nazaré e o Clube de

Taekwondo da Nazaré, com vista à realizao do 4.º Torneio Poomsae Nazaré Taekwondo, no dia

20 de abril de 2024, o presente assunto, fazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado perguntou se este ponto é mesmo para deliberar, ou se no será

para retirar. Veja-se o e-mail enviado por responsável do Clube... "O Clube de Taekwondo da

Nazaré, no mbito do pedido de Apoio às Atividades de Caráter Pontual, que estava previstopara

o 4º Torneio de Poomsaes - Nazaré 2024, a ter lugar no próximo dia 20 de Abril, vem por este

meio solicitar a possibilidade de este apoio passarpara a atividade que entretanto foi agendada

para o próximo dia 22 de Junho de 2024, o 1° Open de Taekwondo "Armando Hilario Torneio

de Praia (a ter lugar no Estádio do Viveiro - Jordan Santos), sendo que, estaprova vai ter custos

bastante superiores aos das provas de Pavilho. Caso seja viável o nosso pedido, por favor,

informem-nos acerca dos procedimentos aseguir.Aqui, salvo melhor opinio, o clube solicita

uma alternativa. No havendo resposta por parte da CMN, o que é que devemos aqui deliberar?

Em nossa opinio esteponto deve ser retirado. Por isso propomos a retirada.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao com o Clube

Taekwondo da Nazaré - 4º Torneio Poomsae Nazaré - Taekwondo 2024.
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O Sr. Vereador Joo Delgado, referiu ter votado a favor após as explicaes dadas. Mas disse

ainda quefizeram uma enorme confuso com a informao que lhesfoi enviada.

196/2024 - PROPOSTA DOS VALORES CALCULADOS PARA ATRIBUIÇÃO DE
SUBSDIOS ÀS COLETIVIDADESDESPORTIVAS, NOAMBITO DO REGULAMENTOODE
APOIO ÀSASSOCIAÇÕESDESPORTIVASDO CONCELHODA NAZARÉ (RAADCN) 2024
Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n. °19/SAFD/2024, datada

de 2024.03.11, sobre o assunto acima referido, quefazparte dapasta de documentos da reunio e

se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta dos valores calculados para atribuio de

subsídios às coletividades desportivas, no mbito do Regulamento de Apoio às Associaes

Desportivas do Concelho da Nazaré (RAADCN) 2024, de acordo com a Informao Técnica do

SAFD - Setor de Atividade Fisica de Desporto.

197/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CLUBE DE
DESPORTOSALTERNATIVOSDA NAZARÉ - 1ºNAZARÉNEXTGEN- CDAN 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 20/SAFD/2024, datada

de 2024.03.11, que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Clube de

Desportos Alternativos da Nazaré, com vista à realizao 1.º Nazaré Next Gen - Can 2024, no

dia 30 de maro de 2024, o presente assunto, fazparte dapasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao com o Clube de

Desportos Alternativos da Nazaré - "1°. Nazaré Next Gen - CDAN 2024"

198/2024 - PROPOSTA PARA MINUTA GENÉRICA DO CONTRATO-PROGRAMA DE
DESENVOLVIMENTODESPORTIVO -ANO 2024
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo é presente informao n.º 22/SAFD/2024, datada

de 2024.03.12, sobre o assunto acima referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e

se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta para Minuta Genérica do Contrato-Programa

de Desenvolvimento Desportivo - Ano 2024, de acordo com a informao Técnica do SAFD -

Setor de Atividade Fisica de Desporto.

199/2024 - DESPACHOoO N.º23/2024 - PARA RATIFICAÇÃOMINUTA DEPROTOCOLODE

COLABORAÇÃO PROCISSÃODOS SENHOR DOSPASSOS
Para ratificao é presente o despacho do Senhor Presidente da Cmara n.º 23/2024, datado de

2024.03.11, com vista à realizao da Procisso do Senhor dos Passos, nos dias 16, 17, e 18 de

maro, 2024. O presente protocolo faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por

transcrita,

Deliberadopor unanimidade ratificar, o Despacho Nº. 23/2024.

200/2024 - ABERTURA DE PROCEDIMENTOS CONCURSAIS COMUNS PARA

OCUPAÇÃO FUTURA DE POSTOSDE TRABALHO PARA A CARREIRA/CATEGORIA DE

ASSISTENTE OPERACIONAL, PARA O GABINETEDE EDUCAÇÃO

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °191/DAF-SRH/2024,

datada de 2024.03.06,. sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita. __-_

Deliberado por unanimidade aprovar, a abertura de dois procedimentos Concursais para

ocupao futura de postos de trabalhopara a Carreira/categoria de Assistente Operacional, para

o Gabinete de Educao:

a) contrato de trabalho em funes públicaspor tempo indeterminado;

b) contrato de trabalho em funes públicas a termo resolutivo incerto.

ENCERRAMENTO
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No havendo outros assuntos a tratar nesta reunio o Exmo. Presidente declarou encerrada a

ordem de trabalhos, eram doze horas e cinco minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou

a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio epela Secretaria, que a leu em voz alta, tendo a

respetiva minuta sido aprovada e rubricada.
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